

## Construire l'avenir et renforcer l'Europe : l'Université franco-allemande fête ses 25 ans !

**Depuis 25 ans déjà, l'Université franco-allemande (UFA) œuvre à la mise en place et au soutien de programmes d'études transfrontaliers. Créée dans l'objectif de renforcer la coopération entre la France et l'Allemagne dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche, l'UFA s'est forgée au fil des années une solide réputation en tant qu'institution académique internationale. Le succès de ce beau projet franco-allemand a non seulement marqué durablement les plus de 25 000 diplômé\*es qu'il a contribué à former, mais également participé à la construction de l'espace européen de l'enseignement supérieur.**

La cérémonie d'ouverture de cet important anniversaire s'est déroulée hier soir dans le Grand Amphithéâtre de la Sorbonne, à l'invitation de l'Université Paris-Panthéon-Assas. Parmi les intervenants figuraient entre autres Benjamin Leperchey, représentant du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche (MESR), et Stéphane Braconnier, président de l'Université Paris-Panthéon-Assas.

« Nous sommes très fiers du formidable bilan dont peut se prévaloir aujourd'hui l'UFA », se félicite Eva Martha Eckkrammer, présidente de l'UFA. « Plus de 200 établissements universitaires répartis sur plus de 140 sites en France, en Allemagne et dans de nombreux autres pays font actuellement partie de notre réseau. Ensemble, nous offrons aux étudiant\*es et aux jeunes chercheur\*euses l'opportunité d'effectuer leur formation par-delà les frontières – une expérience tout à fait exceptionnelle tant au niveau du déroulement des études que sur le plan personnel et qui plus est, une contribution précieuse au renforcement de l'espace franco-allemand et européen de l'enseignement supérieur et de la recherche. »

À la tête d'un réseau universitaire d'excellence et d'un projet précurseur en termes de promotion de carrières internationales, l'UFA est aujourd'hui un laboratoire d'idées au service de l'internationalisation de l'espace universitaire européen et constitue une référence dans le contexte des alliances d'universités européennes. La création récente de nouveaux modèles de coopération porteurs d'avenir tels que les chaires et les tutorats franco-allemands témoigne de cette évolution. L'engagement de l'UFA porte également sur de grands sujets de société comme le développement durable, la numérisation, le plurilinguisme, la paix et la justice.

Depuis le lancement de ses activités en 1999, l'UFA coordonne à partir de son siège installé à Sarrebruck (Allemagne) la mise en place, l'évaluation et le soutien de nombreux programmes d'études et de recherche franco-allemands. Au fil des années, elle a élargi son offre de formations binationales et trinacionales proposée dans de très nombreuses disciplines qui, de 90 initialement, est passée à près de 200 actuellement. Par ailleurs, l'UFA soutient aujourd'hui un total de 34 collèges doctoraux franco-allemands et une centaine de manifestations scientifiques pour jeunes chercheur\*euses.

### Contact presse :

Céline Krauß | +49 681 938 12 189 | [krauss@dfh-ufa.org](mailto:krauss@dfh-ufa.org)

### À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) a entamé ses activités en 1999 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans l'objectif de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Sa principale mission consiste à susciter, à évaluer et à soutenir financièrement des cursus franco-allemands et des programmes et manifestations transfrontalières dans le secteur de la formation doctorale internationale. Aujourd'hui, le réseau de l'UFA englobe non seulement la France et l'Allemagne, mais s'étend également dans toute l'Europe et bien au-delà, rassemblant plus de 200 établissements d'enseignement supérieur, universités et grandes écoles. Unique au monde, son offre de formation comprend actuellement 194 programmes d'études intégrés binationaux et trinacionaux, proposés dans plus de 140 villes dans un très grand nombre de disciplines : des sciences de l'ingénieur aux sciences humaines et sociales, en passant par les sciences de la nature, l'économie et la gestion, le droit et la formation des enseignants.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)